

Iniciados los trabajos de ampliación de la Biblioteca Se quiere terminar la primera fase antes de terminar el año y contratar el resto a principios de 2006

JOAQUIN SUDUPE/AZKOITIA. DV. Ya han comenzado las obras de ampliación de la Biblioteca Aizkibel, tal y como se apuntó el pasado mes al presentarse oficialmente el diseño y proyecto del nuevo edificio. Esta primera fase que se ha iniciado, tiene un coste que asciende a 160.000 euros, y contempla la estructura de la ampliación, su primera cimentación, el hormigón y la estructura metálica. La obra ha comenzado delimitando el perímetro de la superficie que ocupará la ampliación, realizando la excavación en ese perímetro y colocando zapatas corridas sobre las que se erigirá la estructura de la ampliación. Además, se ha derruido el pretil que delimitaba la plaza de usos múltiples para dar cabida a la nueva edificación. La idea es culminar en el transcurso de esta semana todo el proceso de excavación.

El nuevo edificio, del arquitecto Juan Beldaraín, se sitúa en el testero sur del edificio actual. Con ello se pretende relacionar la biblioteca con el Boulevard del Tren. El uso de traviesas de madera envejecida como material de fachada, permite relacionar arquitectura y parque, precisamente por su condición natural. En relación a la ampliación, es como una caja esculpida en forma irregular Su pesada piel de traviesas de ferrocarril de madera evoca la historia del actual edificio, casi como si al desmontar la vía se hubieran apilado las viejas traviesas junto a la estación.

Ampliación y vaciado

En este momento el cuerpo de la escalera, los locales de servicio, el acceso y el control ocupan prácticamente un tercio de la superficie del edificio. La ampliación requerida de los usos de biblioteca se puede realizar por lo tanto por el procedimiento de vaciar el edificio existente de todos estos usos para ganar dicha superficie. Con ello se logran tres grandes salas de 7x19m. cuya estructura regular permite amueblarlos y subdividirlos con mamparas ligeras de infinitas formas. Al atractivo espacial de unificar el espacio interior de modo coherente con la definición unitaria de las fachadas del edificio existente, se une la gran versatilidad y flexibilidad de uso que aporta a la biblioteca. En la ampliación estarán las comunicaciones verticales, el acceso, un control en cada planta, locales de servicio y zonas de descanso y terrazas que se abren al boulevard. El proyecto se genera de dentro hacia afuera sacando provecho de la flexibilidad que durante el proceso de diseño permiten las geometrías irregulares.



Las obras de ampliación han comenzado en el testero sur del actual edificio de la biblioteca. [SUDUPE]

En 2006 se contrata el resto, además de las labores de conexión entre edificios ascendiendo el presupuesto de esta fase a 300.000 euros. La edificación del nuevo anexo se realizará sin tocar el antiguo edificio y sin parar la actividad de la biblioteca. Serían los meses de julio y agosto del 2006 los que se destinarían a las labores de conexión entre las dos partes, proveyéndose que hacia septiembre se pondrán en marcha las nuevas instalaciones.